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КРАСНОЯРСК. В минувшую субботу состоялся 
VIII пленум крайкома КПРФ, на котором обсужден 
вопрос «О повышении активности и ответственности 
депутатов-коммунистов».

ЗЕЛЕНОГОРСК. Недавно работники атомной 
промышленности России отметили профессиональ-
ный праздник. С ним связано радостное событие. По 
представлению городской организации КПРФ знака-
ми отличия «За заслуги перед городом» награждены 
коммунисты – работники электрохимического заво-
да: помощник генерального директора Сергей Шмидт 
и заместитель главного инженера по охране труда и 
промышленной безопасности Сергей Смирнов.

КРАСНОЯРСК. Вопросы проведения кампании по 
выборам в Государственную думу рассмотрели учас-
тники совещания секретарей местных отделений 
КПРФ и партийного актива. Шел разговор о повыше-
нии роли каждого коммуниста. Этому посвятили свои 
выступления первый секретарь крайкома партии В. Г. 
Юрчик и член ЦК КПРФ, депутат Государственной 
думы В. М. Видьманов.

ЕМЕЛЬЯНОВО. С преподавателями обществове-
дения школ Емельяновского района встретился де-
путат фракции КПРФ Законодательного собрания 
Всеволод Севастьянов. На встрече шел заинтересо-
ванный разговор о проблемах образования. В част-
ности, педагоги поднимали вопрос об объективном  
преподавании отечественной истории, о финанси-
ровании системы образования. Волнуют учителей 
и социальные вопросы:  восстановление в полном 
объеме льгот, регистрация земельных участков. 

НОРИЛЬСК. Городской комитет КПРФ провел 
встречу с представителями организаций пенсионе-
ров. Ветераны были ознакомлены с решениями вне-
очередного XII съезда КПРФ. Собравшиеся пришли 
к единому мнению: встречи пенсионеров с комму-
нистами нужно проводить и впредь. В день Всерос-
сийской акции протеста «Нет социальному геноци-
ду!» коммунисты вновь в красных накидках и крас-
ных шарфах с эмблемами КПРФ вышли на улицы 
Норильска и Талнаха. Участники акции распростра-
няли партийные газеты и листовки «Нет социально-
му геноциду!», «Лица партии», коммунисты разъяс-
няли суть своих требований, пути выхода из социаль-
но-экономического кризиса, предлагаемые КПРФ. 

МИНУСИНСК. На минусинской земле состоял-
ся южно-сибирский молодёжный марш «Антикапита-
лизм-2007», который был совмещен с акцией протес-
та против повышения цен на бензин. Участники марша 
прошли 10 километров по обочине федеральной доро-
ги. К минусинцам присоединились комсомольцы Чер-
ногорска. Колонна была расцвечена красным цветом: 
флаги КПРФ, накидки и повязки на рукавах с симво-
ликой СКМ РФ. Перед походом заведующий молодеж-
ным отделением горкома КПРФ Борис Телеш подбод-
рил соратников пламенной речью. По ходу движения 
ребята скандировали лозунги антикапиталистического 
содержания. Водители встречных машин приостанав-
ливали ход, сигналили, приветствовали молодых. Глав-
ный лозунг который мы озвучивали на дороге  – «СКМ 
против повышения цен на бензин» – нравился водите-
лям. Аплодисментами встретили марш комсомольцев – 
они прошли до торгового центра – и жители Минусинс-
ка, некоторые подходили и жали нам руки в знак благо-
дарности, гордясь, что есть такая молодёжь, не желаю-
щая мириться с сегодняшним положением в стране.

ПУЛЬС

Красноярской краевой 
организации КПРФ

Под конец минувшей не-
дели официальная рос-
сийская статистика под-
вела неутешительные 
для большинства наших 
сограждан итоги жизни 
страны за последние 9 
месяцев. 

В опреки прогнозам 
бывшего главы МЭРТ 
Германа Грефа инф-

ляция выросла в сентябре 
на 0,8% и с начала года со-
ставила уже 7,5%. Для того 
чтобы правительство уло-
жилось в отведенные рам-
ки, в четвертом квартале, 
по итогам октября, ноября 
и декабря, рост цен в сумме 
не должен превысить 0,5%. 
То бишь 0,17% в каждом ме-
сяце. Тому, кто может в это 
поверить, наверное, надо 
готовить самую благоуст-
роенную палату в психиат-
рической клинике с золо-
той табличкой на входе: «За 
верность правительству, 
превосходящую разум».

Хотя бы по той причи-
не, что годом ранее за тот 
же период инфляция в Рос-
сии была зафиксирована на 
уровне 7,2%, что на 0,3% 
меньше, чем сейчас. Если 
же учесть, что в четвертом 
квартале экономику ожида-
ет очередной вспрыск де-
нег, дай бог, как говорится, 
нашему теляти уложиться 
в прошлогодние 9%. Впро-
чем, дело даже не в общей 
цифре, в которой одновре-
менно учитываются цены и 
на хлеб, и на туалетную бу-
магу, и на предметы роско-
ши, недоступные большинс-
тву наших сограждан.

Сентябрь стал грозным 
предостережением для тех, 
кто привык жить на зарплату 
и пенсию. Поскольку имен-
но в этом месяце, как бес-
страстно зафиксировали 
государственные статисти-
ки, в первый осенний месяц 
произошел рост цен на 89% 
наблюдаемых ими продук-
тов питания. Если же вспом-
нить, что не менее полови-
ны населения тратят более 
50% своего дохода на про-

дукты питания, то офици-
альное заявление Росстата 
о снижении стоимости ми-
нимального набора продук-
тов питания в сентябре на 
1% можно выкидывать туда, 
куда отправляется исполь-
зованная туалетная бумага. 
На те 1640 рублей стоимос-
ти минимального продо-
вольственного набора (дан-
ные по сентябрю) надо за-
ставить питаться в течение 
месяца тех чиновников, ко-
торые приняли эти нормы. 
А через месяц заслушать 
их доклад и провести меди-
цинское обследование ор-
ганизма.

Впрочем, это наблюде-
ние статистиков — лишь по-
пытка хоть как-то подслас-
тить горькую пилюлю об-
щего подорожания даже 

этой минимальной корзи-
ны с января на 11,3%. Со-
гласно данным того же Рос-
стата, за январь-сентябрь с 
начала года цены на хлеб и 
хлебобулочную продукцию 
выросли на 20%, на крупу и 
бобовые — на 15,9%, на ма-
кароны — на 13,8%. Молоч-
ные продукты за 9 месяцев 
подорожали на 12% (само 
молоко только в сентябре 

подскочило на 9,4%), сли-
вочное масло — на 17,1%, 
подсолнечное — на 17,2%. 
С учетом подорожания ЖКХ 
за тот же период на 13,3% 
от таких цифр впору разве 
что напиться, но и спиртное 
тоже выросло в цене, прав-
да, всего лишь на 5,2%. И 
это только по официаль-
ным, приглаженным дан-
ным.

А в реальности дело об-
стоит еще хуже. Достаточно 
пройтись по супермарке-
там, чтобы увидеть, как сна-
чала переписали ценники 
на ту же вареную колбасу, 
стоившую в январе 170-190 
рублей, — сейчас не найти 
дешевле 220-230 рублей.

Дальше будет толь-
ко хуже. Недавно министр 
сельского хозяйства Алек-
сей Гордеев признал, что в 
России сложился реальный 
дефицит говядины, и за-
явил, что импорт по сравне-
нию с прошлым годом при-
дется увеличить на 40%. 
При этом из уст министра 
прозвучал еще один тре-
вожный звонок: «Мы пол-
ностью зависим от цено-
вой ситуации на Западе». 
На котором, заметим, про-
довольствие тоже дорожа-
ет. В первую очередь зерно 
и иные корма для скота. Как 
результат, взлетают цены и 
на продукцию животноводс-
тва. Причем не только на 
мясо, но и на, к примеру, су-
хое молоко. По этому важ-
нейшему импортируемому 
товару вследствие и обще-
го удорожания продукции, 
и отмены Евросоюзом экс-
портных субсидий для фер-
меров оптовые цены только 
за последний летний месяц 
выросли на 40%.

А что же наше правитель-
ство? Как оно реагирует на 
тревожную статистику?

— Мы сделаем все, что-
бы максимально удержать-
ся в рамках инфляции, ко-
торые были заложены за-
ранее, — заявила в минув-
ший четверг по завершении 
заседания правительс-

тва новый глава Минэко-
номразвития Эльвира На-
биуллина. То есть в те же 
8%. Хочется спросить: что 
именно? Введете госмоно-
полию на торговлю и при-
кажете ценам замереть и 
не дышать? Или же Росстат 
разработает какие-то осо-
бые методики манипулиро-
вания цифрами и расчетов, 
чтобы получились иско-
мые 8%? Или же укрепите 
рубль, задавив всю рабо-
тоспособную часть отечес-
твенной промышленности, 
которая спасует перед им-
портом?

Система подсчета пороч-
на сама по себе, о чем уже 
не раз писал «МК». Ведь ин-
фляция в первую очередь 
бьет по самым неимущим. 
И для них рост цен, к при-
меру, на хлеб, крупу и моло-
ко — настоящая катастро-
фа. А для тех, кто покупает 
себе сумочки за несколько 
тысяч долларов, досадное 
недоразумение, которое 
проходит незамеченным. 
Если, допустим, в какой-то 
компании всем увеличат за-
рплату в среднем на 20%, 
то 10 топ-менеджеров, ко-
торые до этого получали по 
сто тысяч рублей, дополни-
тельно положат себе в кар-
ман еще по 20 тысяч. А для 
90 работяг, чьи ежемесяч-
ные зарплаты болтались 
в районе 7 тысяч рублей, 
увеличение составит всего 
лишь 1400 «деревянных».

Если наша власть дейс-
твительно хочет знать, как 
живет народ, улучшать ка-
чество его жизни, то и счи-
тать надо по каждой группе 
в отдельности. Только тогда 
станет действительно по-
нятно, какая у кого инфля-
ция в кармане. И лишь пос-
ле этого можно будет при-
нимать те или иные реше-
ния в области социальной 
политики. А иначе все те-
лодвижения властей — оче-
редные разговоры в поль-
зу… Нет, не бедных. А как 
раз богатых.

www.mk.ru

ЖИЗНЬ ДОРОЖЕ ДЕНЕГ
Даже официальная инфляция кладет на лопатки 

и правительство, и большинство россиян

Из уст министра прозвучал 
еще один тревожный звонок: 
«Мы полностью зависим от цено-
вой ситуации на Западе». На ко-
тором, заметим, продовольст-
вие тоже дорожает.

П осле масштабных погашений внешне-
го госдолга, сопровождавшихся су-
щественными штрафами (только в ав-

густе 2006 года за досрочное погашение 22 
млрд. долл.  Парижскому клубу Россия запла-
тила 1 млрд. долл. штрафа), выплаты по нему 
превратились в подобие технической задачи, 
решаемой «без шума и пыли».  Но там, где нет 
«шума», то есть огласки, и начинаются в на-
шем государстве те самые мелочи, в которых 
прячется дьявол.

В январе-июне 2007 года сокращение вне-
шнего госдолга — 109,3 млрд. руб. — было 
почти равно приросту госдолга внутренне-
го — 110,4 млрд. По сути, внутренние займы 
брались исключительно для сокращения вне-
шнего долга, а бюджет буквально изнемогал 
под грузом «лишних» денег, которые не успе-
вали «стерилизовать»! Такая политика была 
намечена на весь 2007 год: сокращение вне-
шнего госдолга (на 161,4 млрд.) шло за счет 
роста внутреннего (на 161,3 млрд. руб.).  Од-
нако в июле-августе 2007 года сокращение 
внешнего долга было минимальным (на 5,9 
млрд. руб.), и внутренние займы, сальдо ко-
торых за два месяца составило 45,9 млрд. 
руб., в основном «замораживались» в бюдже-
те.  И это не вызванная сезонностью случай-
ность, а проявление замены долговой поли-
тики «образца 2006 года» (внутренние займы 
для погашения внешнего долга) на качествен-
но новую, заложенную в бюджет на 2008-2010 
годы. Он предусматривает увеличение в 1,8 
раза внутренних займов (в виде госбумаг): с 
293,6 млрд. руб. в 2007 до 522,9 млрд. в 2010 
году. Внутренний госдолг может быть нара-
щен более чем вдвое: с 1,4 трлн. руб. по ито-
гам 2007 года до 2,9 трлн. руб. в кон це 2010 
года.

В итоге снижение госдолга с 9,0% ВВП в 
2006 и 8,5% в 2007 году до 8,4% ВВП в 2008 
сменится его увеличением до 9,1% ВВП в 
2010 году (да, безопасным уровнем госдол-
га для развитых стран считаются 60% ВВП, но 
надо учитывать неразвитость России, расту-
щий внешний долг корпораций, в первую оче-
редь государственных, и внятные перспекти-
вы удешевления нефти в 2009-2010 годах).  О 

направлении расходования займов и, соот-
ветственно, об их смысле в бюджетных до-
кументах не говорится ничего. Масштабных 
погашений внешнего долга не планируется, 
а отсутствие дефицита бюджета исключает 
возможность направления займов на нужды 
общества.

Единственный вывод — внутренние займы 
будут «складировать» в федеральном бюдже-
те. Скорее всего, за их счет будет пополняться 
Резервный фонд (он зафиксирован на уровне 
10% ВВП и за 3 года вырастет за счет увели-
чения ВВП с 3,11 до 4,48 трлн. руб.), других 
значимых источников пополнения которого в 
отсутствие профицита просто нет. Возможно, 

часть их пойдет и в Фонд будущих поколений 
(он же Фонд национального благосостояния).  
Экономического смысла эта конструкция не 
имеет, так как доходность Фонда будущих по-
колений (и тем более Резервного фонда) бу-
дет ниже стоимости обслуживания внутрен-
них займов (не говоря уже о том, что помимо 
процентных выплат надо учитывать и адми-
нистративные расходы). Кроме того, рубле-
вые средства будущего Резервного фонда, 
как и нынешнего Стабилизационного, будут 
вкладываться в валютные инструменты, что 
при укреплении рубля и более высоких ста-
вок по рублевым инструментам просто невы-
годно.

Единственное рациональное и при этом 
политически корректное объяснение заклю-
чается в стремлении таким изощренным спо-
собом, как рост внутренних займов, подде-
ржать за счет бюджета внутренний фондовый 
рынок. Но масштабы и стоимость такой под-
держки заведомо чрезмерны: для решения 
этой задачи достаточно рефинансировать 
внутренний долг, то есть погашать старые 
займы за счет новых.  При этом можно было 
бы сохранять неизменным если и не сам долг, 
то хотя бы расходы на его обслуживание, что 
позволяло бы даже увеличивать его за счет 
постепенного снижения стоимости займов.

Похоже, смысл наращивания внутренне-
го госдолга в том, что финансовые инсти-
туты, близкие к правящей бюрократии (и не 
обязательно формально государственные), в 
приоритетном порядке получат возможность 
предоставлять займы государству, а, значит, 
и получать гарантированную прибыль за счет 
бюджета. Объем потенциальных доходов со-
лиден: процентные расходы вырастут более 
чем в полтора раза — со 156,8 млрд. руб. в 
2007 до 247,1 млрд. в 2010 году.

Вывод прост: Россия станет развитой стра-
ной не после ритуального «удвоения ВВП в 
семь раз», а тогда, когда политику государс-
тва можно будет объяснить, исходя не из кор-
рупционной мотивации его руководства.

Михаил ДЕЛЯГИН, 
директор Института проблем глобализации, 

доктор экономических наук

МЫ ЭТОЙ ПАМЯТИ ВЕРНЫ
Около пяти тысяч москвичей пришли к Дому Сове-

тов почтить память защитников Советской Конститу-
ции. В эти дни в уже далеком 1993 году было обстреля-
но здание Верховного Совета РСФСР. 

Родственники погибших защитников Советской 
власти в черные дни октября 1993 года пришли с фото-
графиями и цветами, чтобы возложить их на место тра-
гедии. Здесь же представители КПРФ, других левопат-
риотических организаций. Во главе колонны - Пред-
седатель ЦК КПРФ Г.А.Зюганов, заместители пред-
седателя ЦК Компартии И.И.Мельников, В.И.Кашин, 
депутаты Государственной Думы РФ Н.М.Харитонов, 
А.Е.Локоть, руководитель фракции КПРФ в Мосгорду-
ме В.Д.Улас и другие..

К собравшимся обратился Председатель ЦК КПРФ, 
руководитель фракции Компартии в Государственной 
Думе Геннадий Зюганов:

-Мы пришли сюда поклониться славным защитни-
кам Советской власти, настоящим героям, которые за-
платили своими жизнями, грудью защищая достоинс-
тво и честь нашей державы. Их подвиг помог выжить 
левой, патриотической России в самые тяжёлые годы. 
И я хочу поблагодарить их родителей и близких за то, 
что они воспитали настоящих граждан Державы. Де-
ржавы, которая, растерзанная и униженная, продол-
жает питать нас надеждой и верой. Я уверен, что мы 
восстановим её! Мы верны Знамени Октября, Знамени 
Победы. В нашей памяти будут вечно жить герои 93-го 
года. Я хочу поклониться их памяти.

www. kprf.ru

A кому хорошо?

ЧИСТАЯ 
ПРИБЫЛЬ

«Норильский никель» в I полуго-
дии 2007 года увеличил чистую 
прибыль по IFRS на 61% по срав-
нению с соответствующим пери-
одом прошлого года, до рекор-
дных $3,808 млрд за счет роста 
цен на металлы и новых приоб-
ретений, говорится в сообщении 
компании. Выручка ГМК за отчет-
ный период повысилась на 82%, 
до $7,645 млрд.  

«Норникель» является крупней-
шим в мире производителем никеля 
и палладия, а также крупным произ-
водителем меди, платины и кобаль-
та.  В I полугодии 2006 года «Норни-
кель» учитывал $993 млн прибыли от 
прекращенных операций (продажа 
20%-ного пакета акций в южноафри-
канской Gold Fields). Без учета этого 
«бумажного» дохода чистая прибыль 
компании в январе-июне 2006 года 
составила $1,374 млрд. По сравне-
нию с этим показателем чистая при-
быль «Норникеля» в I полугодии 2007 
года выросла в 2,8 раза.  В I полуго-
дии 2007 года «Норникель» произ-
вел 132 тыс. тонн никеля, 201 тыс. 
тонн меди, 1,522 млн тройских ун-
ций палладия и 364 тыс.  унций пла-
тины. Производство никеля компа-
нии за II квартал учитывало не толь-
ко Заполярный филиал и Кольскую 
ГМК, но также впервые завод Norilsk 
Nickel Harjavalta (Финляндия) и пред-
приятия LionOre в Австралии, ЮАР и 
Ботсване. Завод Harjavalta «Норни-
кель» купил 1 марта 2007 года вмес-
те с другими активами американской 
OM Group. Контрольный пакет акций 
канадского производителя никеля и 
золота LionOre Mining «Норникелю» 
удалось пробрести в ходе поглоще-
ния этим летом.

Interfax

За что повысили Кудрина
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О чём не сказано в нацпроектах
Так совпало, что за короткий срок мы получили сразу два коллектив-
ных обращения. В них — боль народа и правда жизни, о которой высо-
копоставленные чиновники если и говорят, то вскользь. Но есть и дру-
гая правда, которая не вписывается в рамки блестящих национальных 
проектов. Читайте, делайте выводы, сравнивайте с тем, что происхо-
дит в вашем районе.

В редакцию поступила 
копия заявления от акци-
онеров ЗАО «Балахтонс-
кое» Козульского района 
в прокуратуру края.

Э тот документ — одно 
из многочисленных 
свидетельств упад-

ка, к которому привели аг-
ропромышленный комп-
лекс края так называемые 
«реформы». 

В советское время про-
чно стоявшее на ногах хо-
зяйство, мягко говоря, пе-
реживает не самые лучшие 
времена.

В заявлении, которое 
подписали 40 человек, го-
ворится о грубом наруше-
нии прав акционеров. Глава 
хозяйства В. В. Гардт факти-
чески узурпировал власть. 
Ежегодное собрание акци-
онеров не проводится два 
года. Акционеры не имеют 
возможности повлиять на 
деятельность исполнитель-
ного директора и совета ди-
ректоров, которые утратили 
полномочия еще в прошлом 
году. Не проводятся реви-
зии, не работает ревизион-
ная комиссия. 

Сделки по продаже и пе-
редаче имущества произво-
дятся без согласия акцио-
неров. В такой ситуации нет 
возможности отследить дви-
жение денежных средств. 

В ЗАО разобраны и про-
даны (металл, железобе-
тонные конструкции) прак-
тически все фермы, гаражи, 
сушилки.

Распродана и передана в 
частные руки — по занижен-
ным ценам — практически 
вся техника. На Ничковском 
отделении — единственном 

на весь район, где видны 
следы нормальной деятель-
ности — коровы проданы по 
6500 рублей за голову, трак-
тора — по 25 тысяч рублей 
за единицу. Отделение фак-
тически уничтожено. 

Все это происходит с 
молчаливого согласия руко-
водства района, глава кото-
рого не так давно руководил 
этим хозяйством.

Разве такой разгром и 
есть национальный проект 
возрождения села, спраши-
вают акционеры.

По кирпичику…
Два хозяйства — одна напасть. 
Как и по всему краю, по всей России

П оводом послужило последнее резкое 
повышение цен на молочные продук-
ты и хлеб. Митинг-бунт открыл ветеран 

строительства Красноярской ГЭС, депутат го-
родского Совета, член Дивногорского горкома 
КПРФ поэт Владлен Белкин.

— Вы знаете, чем поэт отличается от обыч-
ных людей? — спросил он у пришедших на 
площадь. — Не тем, что он рифмы плетёт, а 
тем, что иногда ему удается заглянуть в буду-

щее, увидеть его фрагменты. Чтобы вы в этом 
убедились, я прочту вам стихотворение, на-
писанное в октябре 1997 года. Я тогда поду-
мал: пока женщины России не поднимутся на 
борьбу, бесполезно на что-нибудь надеяться. 
Вот те стихи десятилетней давности:

А вам не стыдно, мужики,
Когда в бойцовские колонны
Встают седые старики
И ваши матери, и жёны?

А вы, набравши водки в рот,
На кухне, в гараже, на дачке
Своей зарплаты как подачки
Покорно ждёте от господ.

Но им вся ваша маета до фени,
И в качестве ответа
Швырнут брезгливо иногда
Остатки своего фуршета
И вы довольненьки!

Но вот — неспешно разгибая спины,
Вываливая из ворот,
Берутся бабы за дубины,
И настаёт иной отсчёт!

С душой, пылающей огнем,
Неудержимо и отважно
Они выходят в бой со злом
И властью лживой и продажной.

Они идут под злобный кар,
А в вышине необоримой
Над ними, над землёй родимой
С мечом в деснице — 

Жанна д` Арк!

Я надеюсь, что сегодняшний день станет 
началом нашей самоорганизации. Мы долж-
ны спасти не только себя, но и наших детей 
и внуков.

…Взять в руки микрофон желающих на-
шлось много: наболело. 

Председатель городского отделения Все-
российского женского союза «Надежда Рос-
сии» Валентина Давыдова зачитала текст те-
леграммы в адрес правительства России. 

Так больше жить невмоготу, говорится в 
послании, последняя мизерная добавка к 
пенсии, которую иначе как подачкой не на-
зовешь, не облегчает участи пенсионеров. 
Предлагаем в каждом населенном пункте от-
крыть государственные социальные продо-
вольственные магазины для пенсионеров. 
Требуем установить достойный размер пен-
сий!

— Не такое уж это и безнадежное дело — 
наши акции протеста, — говорит первый сек-
ретарь городского комитета партии Васи-
лий Попов. — Благодаря акциям протеста и 
настойчивой работе депутатов-коммунис-
тов удалось добиться выделения дополни-
тельных средств на пассажирские перевоз-
ки. В Дивногорске живут люди, построившие 
крупнейшую в мире ГЭС. А жилищные усло-
вия у многих ужасные. Мы долго боролись за 
программу переселения из ветхого жилья. 
Теперь будет построено два 62-квартирных 
дома, два социальных 16-квартирных. 

Мы продолжим борьбу, потому что имеем 
права на более достойную жизнь!

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора

И настаёт иной отсчёт!
В городе гидрострои-
телей Дивногорске 
прошел «Бабий бунт», 
организованный мест-
ным отделением 
Всероссийского жен-
ского союза «Надежда 
России», советом 
ветеранов строитель-
ства Красноярской ГЭС 
при поддержке город-
ского комитета КПРФ.

Торжественно отметили Международный день 
пожилого человека ветераны Центрального и Же-
лезнодорожного районов Красноярска.

Они собрались в Доме офицеров, где их поздравили 
первый секретарь крайкома партии, депутат Законода-
тельного собрания Владислав Юрчик и первый секре-
тарь Железнодорожного райкома КПРФ Надежда Семё-
нова.

Обращаясь к собравшимся, В. Г. Юрчик высоко оце-
нил вклад старшего поколения в развитие Красноярья, 
их активную жизненную позицию. Владислав Григорье-
вич пожелал ветеранам крепкого здоровья и всех благ.

Участники встречи приняли заявление, за которое 
единогласно проголосовали 385 человек.

Встреча закончилась праздничным концертом худо-
жественных коллективов Красноярска.

Александр КОЗЫРЕВ. Фото автора

Тему продолжает дру-
гое коллективное обра-
щение, которое поступи-
ло от работников СХПК 
«Ачинский племзавод». 

Е го приняли на митин-
ге по защите крес-
тьянства, который 

прошел в рамках Всерос-
сийской акции протеста.

Конечно, хозяйство здесь 
гораздо крупнее, потому и 
крупнее масштабы разру-
шения. СХПК — единствен-
ный племенной завод края и 
Восточной Сибири, где раз-
водится основная порода 
свиней: крупная белая. 

Бойкие рапорты о стаби-
лизации в сельском хозяйс-
тве работники хозяйства мо-
гут опровергнуть таким фак-
том: ценное племенное пого-
ловье они вынуждены сдавать 
по бросовым ценам. Продук-
ция не востребована, так как 
другие хозяйства тоже едва 
сводят концы с концами. Как 
можно хозяйствовать, если 
цены на фуражное зерно уве-
личились почти в два раза, а 
реализационная цена живой 
массы молодняка снизилась 
на 5-10 процентов.

Разрушается не только 
производственная база. 

В упадок приходит во-
допроводная сеть, которая 

была построена на средс-
тва совхоза. Утечки воды 
не устраняются, не работа-
ют 32 колонки. В аварийном 
состоянии и теплосеть. Уни-
кальное оборудование вы-
ведено из строя и сдано на 
металлолом. 

Утрата водопровода при-
вела к тому, что племзавод 
ежедневно теряет огром-
ные суммы на завозе воды к 
15 корпусам. 

Не работают пекарня и 
столовая, в которых прода-
вался самый дешевый хлеб 
— по 5 рублей за булку. Со-
зданный недавно перера-
батывающий кооператив 
СППК «Ключи» из-за отсутс-
твия воды придется ликви-
дировать.

Ущерб от падежа свиней, 
недополучения привесов и 
приплода, нехватки води и 
неработающей системы на-
возоудаления растет, в июле 
он составил 577364 рубля.

Все это никак не волну-
ет администрацию Ключин-
ского сельского Совета. В 
обращении приводятся та-
кие данные: зарплата главы 
администрации — около 27 
тысяч рублей, у других ра-
ботников — порядка 15 ты-
сяч. В день рождения каж-
дый получает в подарок по 

10 тысяч рублей. Для села 
это сумасшедшие деньги.

А вот те, кто «копается в 
навозе», имеют зарплату 
около 4, 5 тысячи рублей. 

Несмотря на бодрые за-
верения, деревня умира-
ет. Если в 2002 году в Ачин-
ском районе насчитывалось 
15 тысяч коров, сеяли 58 ты-
сяч га зерновых, то сегодня 
коров осталось около тыся-
чи, зерновых сеют 5, 5 тыся-
чи гектаров. В шести района 
нашего региона осталось 11 
фермерских хозяйств и коо-
перативов. А было около 120 
совхозов и колхозов.

Умирать не собираемся, 
но и выживать с каждым го-
дом все труднее. Продажа 
племенных поросят сокра-
щается. В том числе и насе-
лению. Если раньше в лич-
ные подворья продавали по 
3–4 тысячи поросят в год, то 
теперь — 150. 

Если развалится СХПК 
«Ачинский племзавод», 300 
человек останутся без ра-
боты. Уйдет в небытие еще 
одно — подчеркиваем: уни-
кальное — сельскохозяйс-
твенное предприятие. Окон-
чательно развалится и само 
сельское поселение.

Обращение принято 
на митинге 23 августа.
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Ветераны имеют право 
на достойную жизнь!

Заявление 

Не оскорбляйте 
нас подачками!

За последние годы российские пенсионеры, к 
сожалению, уже привыкли к тому, что очередная 
подачка власти в виде повышения пенсии заканчи-
вается очередным обманом и приводит к обнища-
нию народа.  

Мы, ветераны войны и труда Железнодорожно-
го и Центрального районов, возмущены  очередным 
повышением пенсии на сто рублей, в то время, ког-
да  цены на продукты первой необходимости резко 
выросли. Копеечная пенсия едва покроет рост цен на 
молоко и хлеб. Это оскорбляет нас, ветеранов.

Мы требуем от власти: обеспечьте нам достой-
ную жизнь!

Принято на собрании ветеранов Железнодо-
рожного и Центрального районов Красноярска. 
Присутствовало 385 человек.

Встают седые старики, 
и ваши матери, и жены

К землякам обращается 
поэт Владлен Белкин

О хотники Эвенкийского муници-
пального района (село Ванавара) 
доведены до отчаяния. Об этом 

они пишут в коллективном открытом об-
ращении к губернатору Хлопонину, депу-
татам Законодательного собрания, руко-
водству регионального отделения партии 
«Единая Россия».

Коренное население поставлено на 
грань выживания. Работы нет и не предви-
дится, так как власти не догадались опре-
делить предприятиям, выигравшим тен-
дер на геологические и ремонтно-стро-
ительные работы, обязательную квоту по 
найму местных жителей. Цены на товары 
первой необходимости у нас запредель-
ные, а зарплаты и пенсии — мизерные. 
Весенняя и летняя рыбалка были сорва-
ны, так как муниципалитеты заставляли 
выкупать право на рыбалку по расценкам 
Енисейрыбвода. Кто не выкупал — штра-
фовали. Прокуратура признала эти штра-
фы незаконными, но так ничего и не из-
менилось.

Закон дает право северянам добывать 
для личного потребления объекты животно-
го мира. Но со вхождением Эвенкии в состав 
Красноярского края это перестало действо-
вать. Лицензии стоят дорого, а местное на-

селение живет исключительно за счет охоты. 
Другого выбора нет.

Пора перестать говорить о социальной 
направленности действий. Иначе создает-
ся впечатление, что краю нужна Эвенкия с 
ее природными богатствами, а эвенкийцы 
— не нужны.

Неужели краю нужна только Эвенкия
с ее природными богатствами, 
но без местных жителей?

Председатель Тунгусо-Чунского 
районного общества охотников и ры-
боловов, член КПРФ А. И. Ермаков, 
который передал редакции открытое 
письмо эвенкийских охотников, ком-
ментирует ситуацию:

«Для исправления ситуации необхо-
димо срочно разработать с учетом из-
менения федерального законодательс-
тва порядок охоты и рыболовства в се-
верных и отдаленных районах, в котором 
четко определить: когда, каким образом, 
в какие сроки, в каких объемах северяне 
могут добывать себе пищу в тайге и во-
доемах. Яснее надо определить дейс-
твие закона «Об оружии». Для местного 
населения надо отпечатать брошюры с 
текстами соответствующих законов. Это 
позволит четко соблюдать законы, не 
допуская местных толкований.»
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Сдавали господа 
дворяне свою страну. 
И нечего было потом 
в эмиграции с оскорб-
ленным видом искать 
виновных.

В преддверии любой поли-
тической кампании аполо-
гетами режима, сложив-

шегося после антигосударствен-
ного переворота 1991 года, ре-
гулярно раскручивается громкая 
кампания, целью которой явля-
ется дискредитация Октябрьской 
Революции 1917 года в России и 
мощнейших социальных и эконо-
мических преобразований, про-
демонстрированных СССР. 

Вот и сейчас активизирова-
лись нападки на всю советскую 
историю России и социалисти-
ческое строительство в СССР. Как 
всегда, базисным рубежом в та-
ких нападках является утвержде-
ние, что Октябрьская Революция 
прервала интенсивное развитие 
российской экономики и ввергла 
Россию в пучину экономических 
и социальных бедствий. Есть не-
мало и других положений, таких 
как массовые репрессии, как аг-
рессивная политика СССР, нано-
сившая урон экономике и насе-
лению страны и другие расхожие 
аргументы, которые у ненавист-
ников социализма всегда нагото-
ве. Здесь же рассмотрим только 
одно: обвинение большевиков, 
что они остановили движение 
России по пути экономического 
и социального прогресса. Пос-
кольку для наших истеричных 
противников даже утверждение 
У. Черчилля о том, что И.В.Сталин 
«принял Россию с сохой, а оста-
вил с атомной бомбой» не явля-
ется аргументом, проанализиру-
ем чисто экономические показа-
тели. Одним из наиболее широко 
известных утверждений является 

тот факт, что дореволюционная 
Россия экспортировала на Запад 
в значительных количествах зер-
но, «кормила Европу».

Действительно, Российская 
империя в 1910-1913 г.г. ежегод-
но экспортировала до 10 млн. 
тонн зерна из 82 млн. тонн сред-
негодового сбора зерна за этот 
период. Но при этом нужно учи-
тывать следующее. В России бо-
лее 80 процентов населения тог-
да составляли крестьяне, т.е. 4/5 
жителей занимались производс-
твом сельхозпродукции. Одна-
ко технологический уровень зна-
чительно отставал от Запада и 
средняя урожайность в 1910-
1913 г.г. составляла всего 8 цен-
тнеров с гектара. В то время как 
Форд уже выкатывал на поля ты-
сячи своих тракторов, российс-
кий крестьянин оставался с ло-
шадью, а нередко еще и с сохой.

Но главное — в другом. В ука-
занный период в России на чело-
века в год потреблялось 345 кг 
хлеба, а в Германии — 432 кг, во 
Франции — 544 кг, в Дании — 912 
кг, а в Соединенных Штатах — 
992 кг на душу населения. Ларчик 
открывается просто. Император-
ская Россия действительно кор-
мила Европу, потому что не кор-
мила свое население. Мало кому 
известно, что с момента отмены 
крепостного права в 1861 году до 
1914 года в России количество 
крупного рогатого скота сокра-
тилось на 29 процентов, а мел-
кого на 51 процент! (При увели-
чении за этот период населения 
России более чем в 2 раза.) 

Крупные помещичьи хозяйс-
тва начали рассыпаться, меха-
низм феодального земледелия 
деградировал, а у «свободных» 
крестьян ни сил, ни собственных 
средств, ни необходимой госу-
дарственной поддержки не было. 
Ю.Мухин в своей книге «За де-
ржаву обидно» приводит инте-
ресную цитату. Князь Багратион, 
полковник Генштаба Русской ар-
мии в 1911 году писал: «С каждым 
годом армия русская становит-
ся все более хворой и физичес-
ки неспособной… Из трех парней 
трудно выбрать одного вполне 
годного для службы… Около 40 
процентов новобранцев почти в 
первый раз ели мясо по поступ-
лении на военную службу.» До-
полнительные комментарии, что 
называется, излишни, хотя не-
которые параллели с нынешни-

ми временами сами напрашива-
ются. 

Другим утверждением, обос-
новывающим благополучие Рос-
сийской империи на старте XX 
века, является положение о вы-
соких темпах развития Россий-
ской экономики в конце XIХ-на-
чале XX века. Действительно, в 
1885-1913 г.г. промышленное 
производство в Англии увеличи-
валось в год на 2,11 процента, в 
Германии — на 4,5 процента, в 
США — на 5,2 процента, а в Рос-
сии — на 5,72 процента.

В то же время, если в 1861 
году среднедушевой доход в Рос-
сии составлял до 40 процентов 
от среднедушевого дохода в Гер-
мании и 16 процентов от средне-
душевого дохода в США, то уже к 
1913 году эти пропорции измени-
лись не в пользу России: 32 про-
цента от среднедушевого дохода 
в Германии и 11,5 процентов — от 
аналогичного показателя в США. 
В чем дело? Нет ли здесь проти-
воречия? Ан нет! И понять это сов-
ременному жителю России луч-
ше всего на собственном приме-
ре. Валовый внутренний продукт 
в России 2005-2007 г.г. растет до-
статочно высокими темпами, до-
ходя до 7 процентов. Ежегодный 
бюджет формируется с большим 
профицитом, стабилизационный 
фонд достиг 125,7 млрд.долла-
ров. И как все это сказывается на 
благосостоянии большинства жи-
телей России? Из бесчисленно-
го множества аргументов приве-
ду один. Сегодня в России лишь 
29 процентов многодетных семей 

имеет благоустроенное жилье и 
лишь у 10 процентов многодет-
ных семей это жилье по площади 
не ниже социальной нормы. Есть 
куда девать деньги стабилизаци-
онного фонда. История во мно-
гом повторяется. Не зерно, как в 
царской России, а нефть и цвет-
ные металлы экспортируем. Ог-
ромные доходы частных компаний 
оседают в оффшорных фирмах за 
рубежом. Мало того, и государс-
тво миллиардные ресурсы ста-
билизационного фонда и золото-
валютных резервов вкладывает в 
ценные бумаги Западной Европы 
и США, т.е., по сути, инвестирует 
производство за рубежом, напра-
шиваясь одновременно на запад-
ные инвестиции. Точно так же и в 
царской России была открыта до-
рога для иностранных инвестиций 
в основном для предприятий по 
переработке российского сырья. 
И прирост объемов производства 
в виде процентов на иностранные 
кредиты, дивидендов акционеров, 
использования поступающего сы-
рья за границей уходил в карман 
того же западного капитала. 

Совсем смешной и горький 
пример из статистики за 1913 
год, опубликованной издательс-
твом «Блиц» в Санкт-Петербур-
ге в 1995 году. Германские пред-
приниматели, используя отсутс-
твие ввозных пошлин в России на 
зерно, покупали в Германии экс-
портированное из России зерно, 
ввозили его обратно в Россию, 
мололи, пекли хлеб и продавали 
населению. Объем, таким обра-
зом, ввезенного зерна составлял 

до 12 млн. пудов. Недееспособ-
ность царского правительства и 
всей государственной системы 
проявилась наиболее ярко в во-
енных действиях начала XX века. 
Унизительные поражения на по-
лях Манчжурии, позорный раз-
гром флота в русско-японской 
войне, низкий уровень техничес-
кой подготовки, отсутствие бое-
припасов, достаточно бездарные 
действия командования, неоп-
равданные потери в первой ми-
ровой войне.

Характерным признаком разло-
жения и общества, и системы в це-
лом являлось поведение дворянс-
тва, которое как касту формирова-
ли, чтобы служить государству. На 
год трехсотлетия дома Романовых 
в России насчитывалось пример-
но 2,5 млн. дворян, т.е. не менее 
250 тысяч человек, годных для но-
шения мундира. Но к началу вой-
ны 1914 года из 50 тысяч офицер-
ских должностей в армии и поло-
вины не закрывали господа дворя-
не. К 1917 году при большой убыли 
офицеров в Иркутском командном 
училище на 225 юнкеров числи-
лось всего 14 дворянского проис-
хождения, во Владимирском (все 
же ближе к столице) из 350 юн-
керов дворянскими отпрысками 
были всего 24.

Сдавали господа дворяне 
свою страну. И нечего было по-
том в эмиграции с оскорбленным 
видом искать виновных.

Довольно часто приходится 
искать объяснения, такого тол-
ка. Дескать, конечно, и царская 
семья, и все эти архаичные по-
мещики (на 1913 год числилось 
более 55 тысяч помещичьих хо-
зяйств) деградировали, тормо-
зили прогресс развития демок-
ратических начал, Думу разгоня-
ли неоднократно и т.п. А вот на-
родившаяся русская буржуазия, 

как раз и могла бы повернуть Рос-
сию на путь эффективного эко-
номического и социального раз-
вития. Наверное, можно найти 
частные примеры промышлен-
ников-патриотов, но, в целом, 
российская буржуазия начала XX 
века представляла собой жад-
ную, дорвавшуюся до барышей 
свору, рассматривавшую Россию 
как кусок торта для проглатыва-
ния. Ю.Мухин приводит интерес-
ные исследования М.Шагинян об 
уральских промышленниках во 
времена первой мировой войны. 
В 1913 году на Урале железную 
руду добыли в количестве 49225 
тысяч пудов, а в 1916 году в раз-
гар войны всего 31356 тысяч пу-
дов, стали в 1913 году выплавили 
8222 тысяч пудов, а в 1916 году — 
7884 тысяч пудов. Можно бы ссы-
латься на разные причины, в том 
числе и призыв рабочих в армию, 
но…. Богословское акционерное 
общество крупнейший произво-
дитель металла на Урале в 1913 
году получило 4 млн.рублей вало-
вой прибыли, а в 1916 году — бо-
лее 10,5 млн.руб. Белорецкое об-
щество, имевшее в 1913 году 860 
тыс.рублей, в 1916 году получи-
ло 2170 тыс.рублей. Богословс-
кое общество в 1916 году раздало 
своим акционерам более 9 млн. 
рублей дивидендов, почти втрое 
больше, чем в 1913 году. Казен-
ные заводы в России поставляли 

в армию 122-мм шрапнель по 15 
руб. за пуд, а частники требовали 
за нее 35 руб.

Начальник главного артилле-
рийского управления Генштаба 
России считал, что поставщики 
артиллерийских боеприпасов на-
живали на поставках в армию от 
300 до 1000 процентов барыша.

Это что, новая социальная груп-
па — буржуазия так заботилась о 
судьбах России в трудный для нее 
час? Грабители, с большой дороги, 
да и только! Да и в целом реальные 
возможности русской буржуазии 

того времени современные крити-
ки большевиков существенно пе-
реоценивают. Вот журнал «Ком-
мерсант» (уж очевидно не «левый» 
по политической ориентации) кон-
статирует: в августе 1917 года 
«...в русскую акционерную про-
мышленность вложено всего лишь 
5 млрд.рублей, между тем как в 
Америке каких-нибудь два милли-
ардера по своим средствам могут 
сравняться со всей акционерной 
русской промышленностью. Наша 
промышленность находится в за-
чаточном состоянии и не мудрено 
поэтому, что мы так провалились 
на мировом экзамене».

Несостоятельность русской 
буржуазии как силы, способной 
действительно укрепить и возве-
личить Россию за период, пока 
она находилась у реальной влас-
ти, начиная с февраля 1917 года к 
сентябрю 1917 года стала очевид-
ной. Остается согласиться с вы-
водом члена ЦИКа Петросовета в 
1917 году Н.Н.Суханова: «Неогра-
ниченная власть тех групп, кото-
рые были готовы беззаветно слу-
жить интересам буржуазии и ее 
«отечеству», была промотана поч-
ти без остатка. Теперь решающей 
силой и монополистами влияния 
среди масс были большевики».

Неизбежность прихода к влас-
ти в октябре 1917 года больше-
виков была обусловлена истори-
ческой необходимостью сохране-
ния Российского государства, от-
сутствием каких-либо реальных 
сил, способных иметь сколько-ни-
будь существенный авторитет в 
глазах народа России. Единствен-
ной политической силой, способ-
ной объединить граждан России 
вокруг, как теперь принято гово-
рить, национальной идеи, — а тог-
да это были лозунги народовлас-
тия и справедливости — для каж-
дого были большевики. 

Это мнение одного человека 
— Ю. Мухина. Но другие матери-
алы из «Эксперта», «Власти», ко-
торых никак не отнесешь к числу 
почитателей большевиков, мате-
риалы статистики времен царс-
кой России наглядно показыва-
ют, что приход к власти больше-
виков в 1917 году был и неизбеж-
ным и наилучшим в той ситуации 
выходом для России. И не только 
как факт реализации на деле ка-
нонических установок марксиз-
ма-ленинизма, а и как шаг к со-
хранению и укреплению Россий-
ской государственности, велико-
державности и высокой миссии 
России в развитии мировой ци-
вилизации.

Уроки Великого Октября: 
взгляд из XXI векаАРГУМЕНТЫ ИСТОРИИ

Приход к власти большевиков в 1917 году был и неизбежным 
и наилучшим в той ситуации выходом для России

Всеволод СЕВАСТЬЯНОВ, 
профессор Сибирского 
государственного технологи-
ческого университета, 
депутат Законодательного 
собрания

Во время одной из послед-
них рабочих поездок по окру-
гу депутат фракции КПРФ За-
конодательного собрания Ва-
лентина Бибикова побывала 
в Манском районе, где вы-
ступила на совещании педа-
гогических работников райо-
на, провела прием граждан по 
личным вопросам, дала ин-
тервью районной газете.

—В алентина Васильев-
на, о проблемах на-
шего района Вы зна-

ете не понаслышке. С какими 
проблемами чаще всего обра-
щаются избиратели района? 

 — Процентов на 80 — это воп-
росы, которые не касаются де-
ятельности депутата Заксобрания. 
Такие проблемы должна решать 
местная власть. И это наблюдает-
ся не только на вашей территории. 
Я недавно была в Дивногорске на 
сессии городского Совета, пос-
ле которой встретилась с депута-
тами. Мы говорили о той же про-
блеме: к краевому депутату идут 
люди с вопросами, которые реша-
ются на местном уровне. Там мы 
пришли к мнению, что нужна сов-
местная работа депутатов мес-
тного уровня и краевого. В этом 
случае скорее можно ожидать по-
ложительный результат при ре-
шении того или иного вопроса. С 
другой стороны, иногда случает-
ся так, что человек никак не может 
сам добиться правды и идет за по-
мощью. У меня есть целый список 
обратившихся манцев, проблемы, 
которые я держу на контроле. Это 
касается ремонтов, оформления 
пенсий, лекарственного обеспе-
чения и т.д.

— Так почему же эти вопро-
сы не были решены на мест-
ном уровне?

— Сложно сказать. Но мно-
гие вопросы действительно мог-
ли бы быть решены. К примеру, 
женщина пришла с жалобой, го-
ворит о дереве, которое растет 
возле дома и его некому спилить. 
Или колонку перенесли в другое 
место... Я уверяю вас, что такие 
вопросы можно решить без при-
влечения краевого депутата. По 
новому закону о местном само-
управлении, прежде чем что-то 

радикально менять, нужно прово-
дить публичные слушания. Но на-
сколько эффективно использует-
ся эта форма? Почему бы не про-
вести весной, в таком большом 
поселке как Шалинское, публич-
ные слушания о ремонтных рабо-
тах летом? Жителям многое бу-
дет понятно, а может, они сами 
внесут свои дельные предложе-
ния по предлагаемым работам. 
Конечно, надо пригласить людей 
на публичные слушания. Пригла-
сить так, чтобы они пришли, мо-
жет, и персонально. Если жители 
увидят, что к их мнению прислу-
шиваются и что-то меняется, они 
обязательно примут участие в об-
суждении затрагиваемой темы и, 
возможно, окажут самое непос-
редственное содействие в реше-
нии того или иного вопроса.

— Наверняка, к Вам идут и с 
жалобами на плохие дороги. 

— Ко мне обращался глава Ка-
марчагского сельсовета с про-
сьбой оказать содействие по ре-
монту ряда дорог к дачным учас-
ткам. Я сделала запросы. Суть 
ответов такова. Для того чтобы 
попасть в краевую программу, 
надо чтобы районная админист-
рация выступила с ходатайством 
о том, что это социально значи-
мые дороги. Как раз те дороги, 
о которых говорил глава Камар-
чагского сельсовета, не были 
в перечне социально значимых 
дорог.

— Валентина Васильевна, Вы 
— депутат со стажем. Скажите, 

чем отличается нынешняя бюд-
жетная политика края от поли-
тики прошлых лет?

— Я могу сравнить первый год 
работы в прежнем составе: это 
был действительно проблемный 
год. Людям заработная плата вы-
плачивалась с задержками. Тог-
да «Норильский никель» сократил 
финансирование из-за падения 
цен на цветные металлы на Лон-
донской бирже. Нынешний год — 
яркая противоположность тому 
времени. Очень высокие цены на 
цветные и драгметаллы. Склады-
вается благоприятно инвестици-
онная картина. К сожалению, у 
нас нет резервов для того, что-
бы восполнить возможные рис-
ки. У нас нет промышленности в 
крае, которая могла бы нам ста-
бильно давать налоги в том объ-
еме, которыми мы могли бы ком-
пенсировать падение цен. А рас-
считывать на дотации из цент-
ра...это все равно ограничение 
тех возможностей, которые мы за 
три года имеем. Три последние 
года мы имеем устойчивое уве-
личение бюджета, и это дает воз-
можность более свободно распо-
ряжаться деньгами. Кстати, я не-
давно летала на Ванкор, виде-
ла, какие деньги вкладываются в 
разработку нефтяных месторож-
дений. К сожалению, на Ванкорс-
ком месторождении работает не-
много красноярских специалис-
тов. Это меня удручило. Немного 
жителей Игарки, и совсем мало 
—из Красноярского края. Пото-
му что требуемых специалистов у 
нас практически не готовят. Тре-
буются нефтяники, монтажники, 
люди, которые могут работать на 
больших высотах, квалифициро-
ванные электрики и другой пер-
сонал, имеющий опыт работы в 
условиях вечной мерзлоты.

Так вот, благоприятный инвес-
тиционный климат, благоприят-
ная налоговая политика, благо-
приятная финансовая составля-
ющая создают возможность для 
депутатов краевого Заксобра-
ния и для администрации края 
более внимательно относиться 
к проблемам территорий. Этим 
как раз и отличается нынешняя 
бюджетная политика. Появилась 

возможность направить допол-
нительные средства на благо-
устройство, строительство, ре-
монтные работы, дороги, образо-
вание. 136 млн. руб. выделено в 
этом году из бюджета края толь-
ко на учебники для школьников. 
Это очень много. Наш край в этом 
плане среди передовых террито-
рий, таких, как Москва и Санкт-
Петербург. 

— В ближайшие пять лет фе-
дерация выделяет 250 млрд. 
рублей на капитальный ремонт 
жилого фонда и переселение 
граждан из аварийного жилья. 
Красноярскому краю выделено 
1,5 млрд. рублей. Как попасть 
муниципальному району в эту 
программу? 

— Для того чтобы попасть в 
эту программу, надо чтобы было 
заключение о наличии фонда 
аварийного или ветхого жилья. 
Кстати, сейчас такие понятия как 
«аварийное» и «ветхое» исчез-
ли из нового Жилищного кодек-
са. Речь идет о непригодном для 
проживания жилье. Выделенная 
краю сумма 1,5 млрд. руб. в этом 
году освоена не будет. Средства 
будут распределяться на сле-
дующий год. Потому что до кон-
ца года мало времени. Местные 
администрации должны пока-
зать свои проекты, убедить, по-
чему именно этот район нужда-
ется в федеральной поддержке, 
доказать, что сложилась ситуа-
ция, которая нуждается во вме-
шательстве. Район может пре-
тендовать на часть этих денег. 
Необходимые документы нужно 
представить как можно быстрее. 
Чтобы успеть до формирования 
бюджета.

— Очень хотелось бы, чтобы 
наш, прямо скажем, небогатый 
район попал в эту программу.

— Я вас понимаю. Вы знаете, 
когда я посетила ваши школы впер-
вые, я была несколько удручена их 
состоянием. Таких школ я видела 
мало. Все территории края долж-
ны динамично и комплексно раз-
виваться. Конечно, одновременно 
этого не произойдет. Где-то терри-
тория слабее, где-то сильнее. Но, 
главное, надо чтобы было очевид-
ное развитие.

— Депутаты Заксобрания 
приняли закон об установле-
нии нормативов на заготов-
ку населением грибов, ягод, 
коры и хвороста для собствен-
ных нужд. Все, что превышает 
установленные нормы (200 кг 
ягод и 180 кг грибов) считает-
ся промышленной заготовкой 
с вытекающими отсюда пос-
ледствиями. Но для многих де-
ревенских это единственная 
возможность заработать де-
ньги...

— Я выступала на сессии про-
тив, наверное, одна единственная 
из депутатов. Как коренная сиби-
рячка считаю, что если государс-
тво не гарантирует трудовую заня-
тость граждан, то нечего посягать 
на право на заготовку даров леса. 
Лично себе, на продажу ли... Тайга 
всегда кормила людей. К примеру, 
если где-то в енисейском районе 
поедут на моторной лодке за яго-
дой и оттуда привезут не два вед-
ра брусники, а целую лодку брус-
ники. Или клюквы. Привезут и бу-
дут в Красноярске торговать. Это 
уклад жизни. Мы разрушать уклад 
не должны. На самом деле вопрос 
очень серьезный. Я считаю, что та-
кого быть не должно.

— Администрация края объ-
явила конкурс на лучший про-
ект по благоустройству с предо-
ставлением денежных грантов. 
Три гранта от органов местного 
самоуправления нашего района 
получили поддержку края. Хо-
телось бы от Вас услышать о по-
ложительных примерах других 
районов.

— Таких примеров много. В Со-
сновоборске выиграл грант на 
сумму более 3 млн. рублей, в Ени-
сейске 14 млн. рублей получе-
но по гранту на благоустройство 
центральной улицы. Надо прини-
мать активное участие, не опускать 
руки, разрабатывать и защищать 
свои проекты. В этом году конкурс 
уже закончился. Победители опре-
делены. Я думаю, что в следующем 
при таком же наполнении бюджета 
эта инициатива получит продолже-
ние.

Беседовала 
Галина ГЕРАСИМОВА. 

«Манская жизнь» 

О ктябрьская револю-
ция потому и была 
Великой, что соот-

ветствовала желаниям и 
надеждам трудящихся. Нет 
большего лукавства, чем 
на основе фиаско полузна-
ек в период «перестрой-
ки» делать вывод о смерти 
коммунизма и социализма. 
Во-первых, коммунизма в 
СССР никогда не было, а 
то, чего нет, умереть не мо-
жет. Во-вторых, до «пере-
стройки» становление со-
циализма в СССР шло до-
статочно быстро. Оно было 
самым нелепым образом 
прервано из-за перерож-
дения партийной верхуш-
ки и дезинтеграции милли-
онов людей в годы безжа-
лостных реформ. 

Сегодня в России проти-
воречия продолжают накап-
ливаться. Грозовые вспо-
лохи социального небла-
гополучия не обязательно 
породят революцию, но и 
гарантии от неё никто не 
даст. 

Уроки Октябрьской ре-
волюции говорят о том, что 
социальные катаклизмы на-
зревают медленно, растут 
незаметно, как трава. Царс-
кое правительство бросило 
крестьян в мясорубку Пер-
вой мировой войны. При-
шедшее ему на смену Вре-
менное правительство не 
предприняло решительных 

шагов по выходу из неё. В 
результате эти действия (и 
бездействия) выпестовали, 
можно сказать, выходили 
рабоче-крестьянскую рево-
люцию. Её причиной стало 
разрушение традиционно-
го идеала русского народа 
о власти строгой, но спра-
ведливой. Если вновь уве-
ровать, что в России народ 
за диктатуру, что люди бес-
конечно долго будут покор-
но взирать, как вырождает-
ся их племя, подавляются 
личность и нравственность, 
— двери перед демонами 
насилия вновь распахнутся. 
Россия нуждается в силь-
ной, но ответственной влас-
ти. В полную силу должны 
заработать демократичес-
кие механизмы: исполни-
тельная власть — перестать 
стоять на страже олигархов, 
законодательная власть — 
стать самостоятельной, а 
судебная — независимой. 
Вдохновит россиян всех на-
циональностей и полити-
ческих взглядов идея «рус-
ской и российской мечты» 
с системой ценностей, под-
ходящей для страны. Время 
не ждёт. 

России угрожают новые 
беды. Пусть Россия впита-
ет всё положительное от 
социализма и капитализма. 
Тогда мы встанем на путь 
эволюции и избежим жес-
токой революции. 

Депутат на избирательном округеВалентина БИБИКОВА:

«Нужна совместная работа»
Противоречия 
продолжают 
накапливаться

Анатолий ГРОМЫКО, 
член-корреспондент РАН, 
доктор исторических наук, 
профессор 
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В ЗЕРКАЛЕ 
МЕСТНОЙ ПРЕССЫ

Виктор ПЫЖИКОВ

Права рабочих?
В газете «Заводской гудок» напечатан проект кол-
лективного договора пункт 4.2.6. которого просто уби-
вает своей откровенностью: администрация обязана 
«повышать реальную заработную плату Работнику по 
мере роста производительности труда, обеспечить по-
этапное приближение минимального размера опла-
ты труда к величине прожиточного минимума трудос-
пособного населения». А наши деятели всё долдонят 
о приходе эры некоего человечного капитализма без 
эксплуатации. Как это ещё можно назвать, когда за-
рплата ниже физиологического прожиточного мини-
мума?

Это в советское время тяжело было уволить рабоче-
го, а сейчас всего лишь оговаривается перечень мер для 
«смягчения негативных последствий, возникающих в 
связи с приведением численности работающих в соот-
ветствие с объёмами выполняемых работ». Зато о тру-
довых соревнованиях, творческой инициативе и раци-
онализации ничего нет, теперь рабочий обязан «точно 
исполнять распоряжения руководства». Всё правиль-
но, теперь работают на чужого дядю, на покупку им 
прогулочных кораблей, вил на Средиземном море, на 
бордели в Куршавели, а не на своё государство. Не на 
себя, не на будущее своих детей.

Красноярск

У законов антиназвания
Еженедельник «Минусинский курьер» констатиру-
ет очевидное: «И о чём наша власть думает, когда при-
нимает законы?! В том, что многие идеи нашего пра-
вительства не отличаются продуманностью, россияне 
давно убедились на собственном опыте. Но иногда ре-
шения кабинета министров и Госдумы просто перехо-
дят грань разумного».

Приведённые дальше примеры, на мой взгляд, на-
оборот показывают чётко продуманный план действия 
администрации. Принимаемые законы целенаправлен-
но и сознательно ведут к деградации России (ну не пол-
ные же идиоты нами правят!). Но для отвлечения вни-
мания и успокоения населения, этим законам дают-
ся антиназвания. В результате законы регулирующие 
миграцию привели к легализации наплыва мигрантов. 
Нацпроект «Доступное жильё» реально надо понимать 
как «мало кому доступное жильё… В крупных городах, 
где дефицит квадратных метров острее всего, жильё 
стало недоступным даже для обладателей средних до-
ходов». Вроде как заботятся о повышении рождаемос-
ти, но разве «рождаемость можно купить… Кто будет 
делать это ради материнского капитала?... Между тем 
во многих городах не хватает даже самых простых де-
тских садиков». 

Наконец, об удвоении ВВП: «Установленный в пос-
лании Президента Федеральному Собранию конечный 
срок – 2010 год – не за горами, а завершение второго 
срока Владимира Путина и вовсе на носу. Но о задаче, 
озвученной в 2003-м году, в правительстве стыдливо 
помалкивают». 

Минусинск

Дефицит человечности
Не только в Зеленогорске, но и в целом по краю всё 
больше льготников стремятся заменить натуральные 
льготы денежными выплатами. Чиновники делают вид, 
что не понимают, почему уже почти половина людей 
имеющих право на льготы от них отказались. На самом 
деле всё очень просто – так сразу всё и задумывалось 
правительством лицемеров. Как пишет «Сегодняшняя 
Газета–Зеленогорск» причина в том, что «списки ДЛО 
меняются чуть ли не по два раза в год, причём не в луч-
шую сторону. Врач выписал лекарство, а больной не 
может его получить вовремя, а посему приходится хо-
дить в аптеку неделю или даже две (в лучшем случае). 
Льготники не могут понять, почему не выписывают те 
лекарства, к которым они привыкли, и которые есть в 
рознице».

Неожиданный ответ на эти вопросы оказался на сле-
дующей странице. «Один Очень известный в городе че-
ловек» заявил: «Мне – всё можно, а вам, быдло, ниче-
го нельзя…». Эти слова были сказаны по другому пово-
ду, но зато точно показывают отношение чиновников к 
людям.

Зеленогорск

Чиновникам некогда
Еженедельник «Экран-информ» в статье «Жизнь 
без прикрас» рассказывает о сходе жителей посёл-
ка Безымянный обратившихся с просьбой о помощи 
к власти и журналистам. «Откликнулись на это обра-
щение далеко не все, к кому со слёзной просьбой вы-
слушать их беды и хотя бы попытаться помочь обра-
тились жители Безымянного. В силу разных причин 
не прибыли на встречу ни представители администра-
ции города, ни другие деятели, так горячо выступаю-
щие за диалог и взаимопонимание власти и народа». 
Справедливо на сходе говорили жители посёлка: «До 
властей мы не можем ни дозвониться, ни докричаться. 
Бывают здесь люди власти редко, только когда выбо-
ры. Тогда о нас вспоминают. Уговаривают, обещают. А 
выборы прошли – о нас вновь забыли напрочь. Нет в 
посёлке надёжной телефонной связи. Не работает ма-
газин. Лишь трижды в неделю завозят из города час-
тники на автолавке продукты первой необходимости. 
Из всех видов услуг – одна фельдшерица. И то по ча-
сам работает…».

Назарово

ЛЕТОПИСЬ СОЗИДАНИЯ
Навстречу 90-летию Великой Октябрьской социалистической революции 

(Продолжение. 
Начало в № 27 от 19 сентября, 

в № 28 от 26 сентября, 
в № 29 от 3 октября)

Что наша жизнь?
Первый и главный показатель 

заботы государства о людях и их 
здоровье — это рождаемость и 
смертность в стране.

В СССР забота о благе людей 
была главнейшей при наличии 
ещё многих первостепенных. 
За годы советской власти весь 
комплекс преобразований и мер, 
направленных на это, позволил 
значительно увеличить население 
— с 159,2 млн. до 259 (258,2) млн. 
человек — в 1,6 раза.

Сегодня всё наоборот: смерт-
ность в 2 раза превышает рождае-
мость. О каких «достижениях» мож-
но говорить, если население ВЫ-
МИРАЕТ. Комментарии излишни.

Показатели статистики ужа-
сают. По сравнению с 1990 го-
дом смертность увеличилась в 
1,5 раза. За 1992–2005 год умер-
ло 32,2 млн. человек, из них одна 
треть — в работоспособном воз-
расте, преимущественно мужчи-
ны. 

И это в мирное время! Такого 
ещё не было в мировой истории.

По продолжительности жиз-
ни Россия шагнула далеко на-
зад — на 122-е место. За 15 лет у 
мужчин она сократилась с 70 (при 
советской власти) до 56. Это же 
надо ухитриться отобрать 14 лет 
жизни у каждого мужчины?!

Ежегодно рождаемость не пе-
рекрывает смертность. Новорож-
дённых на 600-700 тысяч мень-
ше, чем умерших. Вот и убыва-
ет наше население в год по мил-
лиону. Всё идёт по плану Запада: 
россиян должно остаться не бо-
лее 120 миллионов для обслужи-
вания господ.

Нынешнее правительство как 
будто придумывает меры для уве-
личения рождаемости — но это на 
словах и на бумаге. Ни на практи-

ке, ни в результатах это не чувс-
твуется. Говорят о каких-то дости-
жениях в этом плане — но это не 
для народа.

Видимо, им не понятно, что 
рождаемость повышается не от 
250 тысяч рублей материнского 
капитала.

Это зависит от совокупности 
многих слагаемых: и здоровье, и 
материальное положение, и удов-
летворение в работе, и мораль-
ный климат в обществе, и подлин-
ная забота государства о гражда-
нах, а также родителей о детях и 
детей от родителях. В советском 
прошлом всё это было.

Дети — будущее 
страны?

Бесплатное образование. 
Всего два слова. Но какое вели-
кое содержание кроется за ними! 
Сколько этапов нужно пройти, что-
бы его осуществить! На это потре-
бовалось немало труда, средств и 
времени.

В 30-х годах ликвидирована не-

грамотность и введено обязатель-
ное начальное, в 1959 — восьми-
летнее и в 1972 — среднее образо-
вание. Государству с таким разма-
хом созидания, с такими планами 
нужны были высокообразованные 
кадры. Учились все: взрослые и 
дети. Мы были самой читающей, 
самой грамотной в мире страной.

Ни один ребёнок школьно-
го возраста не был выпущен из 
поля зрения. В случае уклонения 
(например, кочующие цыгане) ро-
дителей приглашали в комиссию 
по делам несовершеннолетних, по 
месту работы — в местком и даже 
в партком. Для попавших в труд-
ную экономическую ситуацию со-
здан был специальный Фонд все-
обуча.

Все школы были переведены 
на новое содержание обучения, 
соответствующее современному 
(тогда) уровню развития науки.

Воспитание детей — забота 
общая. Представьте, к 1980 году 
в крае за школами для трудово-
го шефства было закреплено 986 
предприятий, 191 совхоз, 58 кол-
хозов. Для производственной 

практики старшеклассников 170 
предприятий выделили специаль-
ные цеха, участки на 8000 мест.

В Свердловском районе, напри-
мер, на базе предприятий были 
открыты:

учебно-производственный ком-
бинат;

автодром; станция юных техни-
ков;

стационарный лагерь труда и 
отдыха «Алые паруса».

Досуг детей и подростков Крас-
ноярья был заполнен творчест-
вом, интересными делами, кон-
курсами, выставками, фестиваля-
ми. Каждое лето 600 пионерских 
лагерей в три смены оздоравли-
вали детей и наполняли их жизнь 
интересным содержанием.

В распоряжение детей были 
предоставлены:
76 домов и дворцов пионе-

ров;
300 ленинских комнат и при-

школьных музеев;
160 клубов по месту жительс-

тва, 46 спортивных школ, 54 стан-
ции юных техников и многое дру-
гое.

Тысячи энтузиастов-обще-

ственников БЕСПЛАТНО вели 
кружки, творческие занятия, 
водили детей в походы и на эк-
скурсии.

Дети воспитывались в атмос-
фере всеобщего труда и творчес-
тва, из них вырастали не просто 
добросовестные работники, а на-
стоящие новаторы, изобретате-
ли. Так, в 1987 г. по стране 20 млн. 
юношей и девушек занимались 
научно-техническим творчест-
вом. Каждое четвёртое изобрете-
ние в стране принадлежало моло-
дым. Средства на всё выделяло 
государство. Да, лишних денег не 
было. Но будущей смене не отка-
зывали ни в чём.

Сегодня образование плат-
ное. Небогатым людям доступ 
к нему закрыт. Всё решают де-
ньги. А на детей их не хватает. 
«Ищите спонсора» — скажут вам. 
Но спонсор — явление единичное, 
случайное. И где его взять?!! Не-
которым удаётся отыскать «бла-
готворителя» на некоторые про-
граммы. Но разве это решение 
проблемы?

В советское время была хорошо 
отработанная, сложившаяся СИС-
ТЕМА. Разве сравнимы отдельные 
случаи с тем МАСШТАБОМ созда-
ния самых разносторонних усло-
вий для развития детей? Тысячи 
дорог открывались молодым во 
времена СССР. Для детей это была 
волшебная, сказочная страна.

Детей и подростков просто ки-
нули. И бродят они бездомные и 
неприкаянные, «тусуются» по дво-
рам и подъездам, без взрослых, 
пробуют пиво, спиртное, курево и 
наркотики, хулиганят. Армия бес-
призорных детей едва ли не боль-
ше, чем после Гражданской вой-
ны.

Что будет завтра с этими де-
тьми? Скорей всего, они пополнят 
и без того огромный, раздувший-
ся преступный мир!

Вот какое будущее уготовле-
но для России.

(Окончание следует.)

ПРЕРВАННОЕ ВОСХОЖДЕНИЕ

В западных областях не 
хватало земель, люди 
жили бедно, голодом и 
ехали искать счастья в Си-
бирь. Так большая семья 
Гандиных и осела в Мину-
синске. 

У Тимофея Гандина, как и 
у всех его ровесников 
была обычная биогра-

фия: закончил школу, работал 
сапожником как и его отец и три 
старших брата — в артели. Слу-
жить Тимофею пришлось дале-
ко от дома на Дальнем Восто-
ке. Прошел курс молодого бой-
ца и получил звание младшего 
командира, принял под начало 
отделение. С первых дней служ-
бы молодой командир проявил 
старательность и добросовест-
ность. Его заметили и направи-
ли на учебу в артиллерийское 
училище. Уже через два года Ти-
мофей вернулся в часть с двумя 
кубиками в петлицах.

Служба в 225-й стрелковой 
дивизии, в которую входил ар-
тиллерийский полк Тимофея, 
была не из лёгких. Патрулирова-
ли пограничную зону и морские 
коммуникации, довелось учас-
твовать в боевых действиях по 
освобождению Южного Сахали-
на и Курильских островов. 

…Первый бой с японскими са-

мураями артиллерийский взвод 
под командованием лейтенан-
та Гандина принял на рассвете. 
А длился этот бой до поздней 
ночи. Японцы отчаянно сопро-
тивлялись, в отбитых у против-
ника окопах находили прикован-
ных к пулеметам смертников.

За один из боев Тимофей 
Гандин был награжден орденом 
Красной звезды. Особенно ему 
запомнились бои за город Му-
даньцзян, который противник 
укрепил не только на окраинах, 
но и на городских улицах.

Так бесславно закончился, так 
и не начавшись, «Великий поход 
до Урала», о котором мечтали 
японцы. А у наших воинов впере-
ди был еще город Харбин.

Маршал Советского Союза 
Василевский приказал создать 
крепкую подвижную группу и 
20 августа взять Харбин. Зада-
ча с честью была выполнена.

После капитуляции Японии 
дивизия вернулась охранять 
рубежи Советского Союза на 
Дальнем Востоке.

В 1960 году Тимофей Ган-
дин с семьей приехал в Крас-
ноярск. Работал в военкомате, 
крайфинплане.

Почти сорок лет ветеран на 
заслуженном отдыхе. 

Его искренне уважают все, 
кто с ним знаком. Работоспо-
собный, порядочный, честный 
и отзывчивый человек, он не си-
дит без дела. Вспомнились на-
выки трудовой юности: шьет 
классные тапочки внукам, со-
седним ребятишкам.

И не каждый знает и поверит, 
что у этого скромного человека 
есть награды за бой и труд: ор-
дена Ленина, Красной звезды, 
Отечественной войны I степе-
ни, 15 медалей.

У ровесника Октября до-
стойная судьба. Он знает, что 
эта судьба тесно связана с 
судьбой Отечества.

Федор ЮХНОВЕЦ, 
член совета ветеранов 

Ленинского района

Артиллеристам 
был дан приказ

Именно поэтому Енисейский го-
родской совет ветеранов од-
ним из главных направлений со-

вей работы патриотическое воспитание 
молодежи, рассказы о подвигах земля-
ков—енисейцев в труде и бою. По ини-
циативе и при непосредственном учас-
тии совета ветеранов создавалась «Кни-
га памяти», в которой увековечены име-
на всех погибших воинов, призванных 
на фронт из Енисейска и Енисейского 
района. Результатом этой работы стал 
мемориал «Книга памяти в металле» — 
самое значимое место в нашем городе. 

Работа продолжается и ныне: отыс-
киваются новые имена защитников 
Родины.

В прошлом году городской совет ве-
теранов предложил всем школам и уч-
реждениям дошкольного образования 
включиться в поиск под девизом «Вой-
на далекая и близкая». Название симво-
личное: война была далека от Сибири, 
а сегодня не все знают о ней в полном 
объеме.

За год в городской совет ветеранов 
поступило более 40 рефератов на эту 
тему.

В них рассказы о том, как воевали 
земляки. Многие авторы — люди, у ко-
торых война отняла детство, кто стал 
сиротой. Свои работы наши авторы ил-
люстрировали снимками из семейных 
альбомов, копиями благодарностей 
Верховного Главнокомандующего.

Хорошо, что дети почувствовали ин-
терес к живой истории. Через все ре-
фераты красной нитью проходит: мы 
не должны забывать героев. Артем Ла-
дычных об этом сказал так: «Я буду рад, 
если после моего рассказа люди захо-
тят вести поиск других героев Великой 
Отечественной».

Примечательно, что директор педа-
гогического колледжа Е. В. Погорель-
ская взяла на себя труды по изданию 
сборника лучших рефератов. 

Вот строки из одного из них. Таня 
Джиоева пишет: «Для нас, для тех, кто 
в Сибири родился и живет — это Роди-
на. Дороже ее у нас нет ничего на свете. 
Она как всякая Родина нуждается в люб-
ви и защите». 

Эльвира ДЕМИДОВА,
член Енисейского городского 

совета ветеранов

Это надо живым
Годы не властны над памятью: 
она должна сохранить в себе события 
Великой Отечественной войны
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Красноярский крайком КПРФ с глубоким прискорби-
ем извещает, что 8 октября 2007 года на 74-м году жиз-
ни, после тяжелой болезни скончался ветеран Комму-
нистической партии, первый секретарь Иланского рай-
кома КПРФ

ДЯДЕЧКИН Владимир Семёнович.
Владимир Семёнович прошел большой и славный 

жизненный путь. Всюду его отличали высокая ответс-
твенность служения порученному делу, душевное отно-
шение к людям.

Дядечкин В.С. до конца оставался активным коммунис-
том, твердым сторонником идеи социализма, патриотом 
своей Родины.

Выражаем искреннее соболезнование всем комму-
нистам Иланской районной партийной организации, 
родным и близким Владимира Семеновича. Светлая па-
мять о товарище Дядечкине навсегда сохранится в на-
ших сердцах.

Красноярский крайком КПРФ


